Página: 1, 4

PREFIEREN EXTORSIÓN A CORRUPCIÓN DEL GOBIERNO

| NACIÓN | A4

ENTREVISTA LUIS DE LA CALLE Exsubsecretario de Negociaciones Comerciales Internacionales de la SE

"PREFIEREN MYPIMES LA INFORMALIDAD PARA EVITAR EXTORSIÓN"

Ante el aumento de este delito en el país, los pequeños negocios optan por la ilegalidad para no ser chantajeados por las autoridades municipales

VANIA ALEXIA RODRÍGUEZ

-nacion@eluniversal.com.mx

n medio del creciente aumento de víctimas de extorsión que se registra en el país, el exsubsecretario de Negociaciones Comerciales Internacionales de la Secretaría de Economía, Luis de la Calle Pardo, advirtió que los pequeños negocios prefieren una "ventanilla única" de extorsión y no formalizarse para evitar caer en las redes de presión de los criminales.

"Las pequeñas empresas están expuestas a que sean extorsionadas por el mismo municipio, los mismos inspectores, el sindicato y quizá hasta por la policía, así como algún proveedor o un cliente. Por ello optan por emprender de manera informal, en donde sólo van a tener un extorsionador de 'ventanilla única', el cual se encargará de que no lo extorsione nadie más", comentó a EL UNIVERSAL el experto en el tema de extorsión tras el seguimiento de este diario al cobro de piso que padecen pequeños negocios.

Para De la Calle, la extorsión en el país no es un fenómeno nuevo, ya que con el paso del tiempo se ha venido convirtiendo en una práctica por la misma sociedad.

"El problema en México es que tenemos una relación compleja con los derechos de propiedad en el país. Hay esta percepción, muy extendida, de que la propiedad y las utilidades que se pueden generar a través de la propiedad con mucha frecuencia son ilegítimas, y esto afecta principalmente a las pequeñas y medianas empresas. Si en México tuviéramos un Estado de derecho y se respetaran los derechos de propiedad de la tierra el país tuviera una inversión dos o tres veces superior de la que tenemos hoy en día", destacó.

Asimismo, lamentó que "el problema de la extorsión en México tiene otra causa y está relacionado con el sistema político-electoral: en México los partidos políticos, desgraciadamente y con mucha frecuencia, de manera ilegal han acudido a allegarse recursos para sus campañas y todas las personas que operan en esos mercados enfrentan extorsión, y esa extorsión termina muchas veces financiando a los partidos políticos".

Esta práctica ilegal ha alcanzado cifras récord durante 2023, puesto que a nivel nacional al menos 10 mil 971 personas fueron víctimas de extorsión, siendo la segunda cifra más alta del sexenio de López Obrador, que tiene el récord en este delito con 11 mil 39 casos durante 2022.

De acuerdo con el reporte anual de Delitos y Víctimas del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), los estados con más víctimas de dicho delito el año pasado fueron Estado de México. con 4 mil 199: Veracruz. 912; Guanajuato, 988; Nayarit, 841; Jalisco, 643; Ciudad de México, 516; Hidalgo, 365; Morelos, 249, y Michoacán, 242.

En este sentido, el economista y colaborador de esta casa editorial aseguró que la clave para mitigar la extorsión es implementar un verdadero Estado de derecho, asi como comenzar a invertir recursos en la policía municipal.

"La lucha contra la extorsión de-

pende de que tengamos policías municipales, estatales y una nacional, que puede ser Guardia Nacional, que sean eficaces; sin embargo, lo que se ha visto en los últimos años es que la Guardia Nacional tiene co-EL UNIVERSAL mo principal actividad [la de desplegar] su presencia física en diferentes

gar] su presencia física en diferentes lugares, pero no necesariamente la acción para la prevención del deli Mossalary so comunidado. Jais to", aclaro.

De la Calle descartó que el empleo de los elementos de la Guardia Nacional ayude a contrarrestar es te delito, pese a que uno de los principales objetivos de la corporación es "garantizar el bienestar de las personas, la protección de su vida, su patrimonio y propiciar las condiciones para el ejercicio de sus derechos y oportunidades", según el prólogo del general Luis Rodríguez Bucio en el libro Guardia Nacional y función policial.

"Yo creo que la Guardia Nacional tiene dos problemas: uno es que actúa poco y el otro es que al invertir en la Guardia Nacional hemos dejado de invertir en las policías locales", dijo.

Por ello, indicó que una de las cla-





El Universal Sección: Portada, Nación 2024-01-26 03:28:12

 $632\,\mathrm{cm}^2$

Página: 1, 4

2/3

ves contra la extorsión a pequeños negocios es que se invierta en policías municipales.

"Necesitamos policías locales que se dediquen no solamente a proteger la propiedad privada sino también a proteger la propiedad pública. Disminuir los casos de extorsión es muy importante porque este delito es uno de los principales impedimentos para el desarrollo económico del país", concluyó Luis de la Calle Pardo.



Las pequeñas empresas están expuestas a que sean extorsionadas por el mismo municipio, los mismos inspectores, el sindicato y quizá hasta por la policía"





El Universal Sección: Portada, Nación 2024-01-26 03:28:12

632 cm²

Página: 1, 4

3/3



